
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富士市議会報告 

●小池としあき市政レポート 
令和 4 年 1 月 5 日発行             小池としあき 〒417-0001 富士市今泉 2305-5 
                            TEL：52-5453 FAX：69-1129 
                            ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：https://www.koike473.com/ 
                            Ｅmail：koike473＠ab.thn.ne.jp 

 

小池としあきが 11 月定例議会で、 
49 回目の一般質問に臨みました！！ 

 今回は、「小長井市政 2 期 8 年の自己検証と、3 期目に目指そうとする取組み」
を質問するとともに、最重要課題の一つと位置付ける｢高等教育機関の誘致等｣に
関し、(仮称)富士市立大学の自前での設立･運営に関する見解を質しました！！ 

① この 8 年間を振り返ると、評価できる事業・取組みを 3 つ挙
げるとしたら何か？ 

(市長)印象深く感じている取組みとしては、①新環境クリーンセ
ンターの完成と稼働、②ＣＮＦ関連産業の創出・集積への取組
み、③ユニバーサル就労支援の取組みの 3 つである。 
 
② 3 期目 4 年間で達成しなければと考えている事業・取組みを

3 つ挙げるとしたら何か？ 
(市長)富士市の未来を切り拓いていることを実感できる取組み
という観点から、①スポーツ振興やスポーツ観光に関する施策
や施設整備、②富士市の玄関口である富士駅周辺と新富士駅周
辺の整備、③市立中央病院の建替えに向けた検討の 3 つである。 
 
③ 市のトップリーダーとして市長自身が変わらなければと考え

ることは何か？ 
(市長)これまで同様、揺らぐことなく(＝変わりなく)信念、自信、
希望を持ち続ける。その上であらゆる課題に対して前向きに、チ
ャレンジ精神を持って取り組んでいきたい。 
 
(再要望)市長が全ての事業(＝あらゆる課題)に目を通すのではな
く、細かなことは副市長をはじめとする職員に任せ、達成すべき
と掲げる大きな目標に向け「富士市の営業本部長」としてメリハ
リをつけて取り組んでほしい。 

① 既存の大学のサテライトキャンパス誘致ではなく、（仮

称）富士市立大学を自前で設立・運営することに関する

見解はいかがか？ 

(市長)大学等の高等教育機関は、若い世代の人口確保だけ

でなく、地元への優れた人材の輩出や、まちづくりをはじ

めとする様々な課題解決への貢献等、地域社会における知

識基盤を支える上で重要な存在。また産業経済面での活性

化や地域のにぎわい創出にも大きな影響を及ぼすもので

あり、高等教育機関の誘致等が実現することによる効果や

メリットは大きく、富士市の最重要課題の一つと考える。 
 
 しかし 18 歳人口の減少は続いており、地方の大学等を

取り巻く環境は厳しさを増し、市立大学の設立は将来にわ

たって市財政に相当の負担を要することから、現状把握や

将来予測など十分な分析が必要と考える。 
 
 来年度からスタートする第六次富士市総合計画では、高

等教育機関の誘致等についての取組みを位置付けている。

総合計画の前期基本計画の期間（令和 4～8 年）において、

サテライトキャンパス誘致の取組みとともに、市立大学の

設立の可能性についても検討していく。 
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■富士市の高校生は、特に女性の大学進学率が県内平均より約 10％高い＝市外流出 

■参考事例：人口 3万人の都留市（山梨県）には都留文科大学(都留市立大学として開学) 
があり、3,000人余の学生が学び、暮らす 

■令和 3年 12月の市長選挙で無投票 3選を果たした小長井よしまさ市長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富士高 1年生がイーシーセンターさんを企業訪問(10/15)…同窓会が協力し、ＯＢが経営・
勤務する会社の企業訪問(42 社)を行いました。キャリア教育の一環で私も同行しました！ 

議員有志で富士山麓の違法盛土現場を視察(10/22)…計 23 か所の違法盛土の状況説明を受
けた後、4 か所の現場を視察しました。この原状回復･処理に税金の投入は許されません！ 

富士市表彰式典(11/1)…市の最高の栄誉である富士市長表彰で、富士市茶道連盟会長を務
められ、富士高ハンドボール部の先輩である渡邉哲男（渡邉宗哲）氏が受賞されました！ 

アルティメット 4on4（11/3）…昨年は出場 2 分で肉離れ･退場だったので、今年はリベン
ジを目指していたのですが、別件があり出場できず残念無念。来年 5 月を目指します！ 

滝川にヒガンバナの球根植付け（11/13）…ジヤトコの皆さんに協力いただき、草刈り、そ
して盛土して高くなった土手に約 2,000 球の球根を植えました。2～3 年後が楽しみです! 

在宅医療に取り組む町医者・長尾医師の講演（11/20）…浜松医大と静岡県が中心になり開催
したシンポジウムで｢自宅で自分らしく最期を迎える＝在宅医療｣の重要性を痛感しました! 

ふじ山夢ロードのフジザクラ並木整備（11/7）…所属する富士マウントライオンズクラブ
の事業で、春と秋の年 2 回、草刈り、枝払い、補植を行います。紅葉が真っ盛りでした! 

富士市技能者表彰式（11/21）…40 年以上に亘り､その道一筋に精進し､技術を磨いて来ら
れた皆様､おめでとうございます。ますますの活躍と後進の育成指導をお願いいたします! 

駿河台三丁目の冬の防災訓練（12/5）…吉原高校避難所の開設訓練がコロナ禍で開催できな
い代わりに､｢各町内で感染症対策に配慮した避難者受付訓練を!」を合言葉に実施しました! 

小長井よしまさ氏が無投票で市長三選（12/12）…今年は静岡県知事選､参議院補欠選､衆議
院選と続く中､最後は2期8年間の実績が評価･信任された？無投票の市長選となりました! 

 

① 少子化が進む中、県内の公立高校再編が進んでいるが、今の

ところ富士地区だけが具体的な再編計画がない。 
 
富士市立高校は吉原商業から変わり 10 年が経過したが、探

求学習、地域協働、キャリア教育を 3 本の柱として「自律する

若者」を育成するという特徴的な取組みが浸透し、卒業後の進

路を含め、様々な面で成果が上がっている。 
 
今後、富士地区の公立高校再編が避けられない中で、富士市

立高校の特徴ある教育方針を引き継ぐ形で統合する県立新高

校を検討・提案できないか？ 
 
 富士市立高校が県立新高校に再編されることで生み出され

る財源（富士市立にかけている年間 7～8 億円）を活用し、(仮

称)富士市立大学の設立・運営を検討できないか？ 
 
(市長)事例として挙げた県立駿河総合高校(県立静岡南＋静岡

市立商業)は、同年に再編した市立清水桜が丘高校(県立庵原＋

市立清水商業)の組合せで、静岡県と静岡市とのバーター関係が

成立したからと考えられる。詳細は不明だが、そうした交換条

件が今のところ富士市にはないと考える。 
 
(再提案)高等教育機関の設立を通じた人材育成、富士市のまち

づくりという大きな目的・枠組みの中で、今後静岡県に提案・

交渉を進めていくことを要望・提案する。 

10～12月の活動 

12～3月の活

動 

…市長選で小長井よしまさ氏が無投票3選を果たしました。それをチェックする議会の役割りが､より重要になります！ 

■県内公立高校の再編実績･計画を踏まえた富士地区の再編提案 

●県立新高校＝地区内の県立高校＋富士市立 

富士地区内の高校分布状況 
 

●再編事例 
   県立駿河総合高校＝県立静岡南＋静岡市立商業 


